



Rama Judicial  
Consejo Superior de la Judicatura  
República de Colombia

## JUZGADO PRIMERO CIVIL DEL CIRCUITO CON FUNCIONES LABORALES DE COROZAL SUCRE

---

Corozal, octubre veintinueve (29) de dos mil veintiuno (2021)

**REFERENCIA: EJECUTIVO**

**DEMANDANTE: FUNDACION AMIGOS DE LA SALUD NIT  
N°812.005.522-1.**

**DEMANDADO: COOMEVA E.P.S. NIT 805000427-1.**

**RADICACION: 702153103001-2020-00051-00**

Al realizar un estudio del presente expediente, advierte esta operadora judicial que existe falta de competencia dentro del proceso de la referencia, por tal razón se proceden a tomar las medidas necesarias de acuerdo a la irregularidad de lo actuado, con base en las siguientes,

### CONSIDERACIONES

#### FALTA DE COMPETENCIA

Respecto la Competencia dentro del presente proceso, la parte demandante expresa en el acápite de la misma que atendiendo a la naturaleza del asunto, y a la cuantía, este despacho es competente para conocer del mismo.

Al respecto del tema, la **Corte Suprema de Justicia, Sala Civil, mediante Auto AC-3992020 (11001020300020200032700), estableció:**

*"(ii) El **Factor Objetivo**, que a su vez se subdivide en naturaleza y cuantía.*

*La **naturaleza** consiste en una descripción abstracta del tema litigioso, que posibilita realizar una labor de subsunción entre ella y la pretensión en concreto; así ocurre con la expropiación, que corresponde, en primera instancia, a los jueces civiles del circuito<sup>1</sup>, o la custodia, cuidado personal y visitas de los niños, niñas y adolescentes, que compete a los jueces de familia, en única instancia<sup>2</sup>.*

*Pero ante la imposibilidad de representar en la normativa procesal la totalidad de los asuntos que competen a la especialidad civil de la jurisdicción ordinaria, se acudió, como patrón de atribución supletivo o complementario, a*

---

<sup>1</sup> Artículo 20, numeral 5, Código General del Proceso.

<sup>2</sup> Artículo 21, numeral 3, *ídem*.

la **cuantía** de las pretensiones, conforme lo disponen los cánones 15<sup>3</sup> y 25<sup>4</sup> del estatuto procesal civil.

(iii) Ahora, el factor objetivo solamente determina tres variables: especialidad, categoría e instancia (v. gr., un juicio ejecutivo de mínima cuantía corresponde al juez civil municipal, en única instancia), **que –por sí solas– son insuficientes para adjudicar el expediente a un funcionario judicial en específico.**

Por ello, el criterio que corresponda entre los citados (naturaleza o cuantía) habrá de acompañarse, en todo caso, del **Factor Territorial**, que señala con precisión el juez competente, con apoyo en foros preestablecidos: el **fuero personal**, el **real** y el **contractual**, cuyas regulaciones se hallan compendiadas, principalmente, en el artículo 28 del Código General del Proceso.

El **fuero personal**, traducido en el domicilio del demandado, constituye la regla general en materia de atribución territorial (pues opera «salvo disposición legal en contrario»); pero no puede perderse de vista que son de la misma naturaleza (personal) las pautas especiales de atribución previstas en los numerales 2 (domicilio de los niños, niñas o adolescentes), 4 (domicilio social), 5 (domicilio social principal o secundario), 8 (domicilio del insolvente), 9 (domicilio del demandante en asuntos en los que se convoca a la Nación), 10 (domicilio de las personas jurídicas de derecho público) y 12 (último domicilio del causante) del citado canon 28.

El **fuero real**, a su turno, corresponde al lugar de ubicación de los bienes, en aquellos asuntos en los que «se ejerciten derechos reales, en los divisorios, de deslinde y amojonamiento, expropiación, servidumbres, posesorios de cualquier naturaleza, restitución de tenencia, declaración de pertenencia y de bienes vacantes y mostrencos» (numeral 7), o al de ocurrencia de los hechos que importan al proceso, en tratándose de juicios de responsabilidad extracontractual (numeral 6), propiedad intelectual o competencia desleal (numeral 11).

Y el **fuero contractual** atañe, finalmente, a «los procesos originados en un negocio jurídico o que involucren títulos ejecutivos» en los que «es también competente el juez **del lugar de cumplimiento de cualquiera de las obligaciones**»

Queda claro entonces que el Factor Objetivo, constituido por el criterio de la naturaleza del asunto y cuantía, tal como lo expresa la Corte Suprema de Justicia, no es suficiente para adjudicar a un operador judicial el conocimiento de un proceso, porque es necesario que a este se le acompañe del Factor Territorial, regulado por el artículo 28 del Código General del Proceso, que a su vez, se acompaña de tres fueros, personal, real, y contractual, el cual se tendrá en cuenta en este caso, pues

---

<sup>3</sup> «Corresponde a los jueces civiles del circuito todo asunto que no esté atribuido expresamente por la ley a otro juez civil».

<sup>4</sup> «Cuando la competencia se determine por la cuantía, los procesos son de mayor, de menor y de mínima cuantía. Son de mínima cuantía cuando versen sobre pretensiones patrimoniales que no excedan el equivalente a cuarenta salarios mínimos legales mensuales vigentes (40 smlmv). Son de menor cuantía cuando versen sobre pretensiones patrimoniales que excedan el equivalente a cuarenta salarios mínimos legales mensuales vigentes (40 smlmv) sin exceder el equivalente a ciento cincuenta salarios mínimos legales mensuales vigentes (150 smlmv). Son de mayor cuantía cuando versen sobre pretensiones patrimoniales que excedan el equivalente a ciento cincuenta salarios mínimos legales mensuales vigentes (150 smlmv)».

lo que se solicita que se ejecute son facturas por la prestación de servicios hospitalarios prestados por la FUNDACION AMIGOS DE LA SALUD a COOMEVA E.P.S

Así las cosas, se tiene que, en el libelo de la demanda dentro del proceso referido, la parte demandante manifiesta en el hecho octavo que, esta misma prestó servicios médicos hospitalarios en los departamentos de Córdoba y Sucre, Sin embargo, en el acápite de pruebas no se avizora en forma alguna que los servicios por los cuales se adelantó la ejecución se hayan prestado en Sucre, pues en su totalidad las pruebas dan veracidad de que ocurrió en la ciudad de Montería, Córdoba, de este modo se tiene por NO surtido el fuero contractual intrínseco del factor territorial, y lo consignado en el numeral 3º del artículo 28 del Código General del Proceso.

En este mismo sentido, en las pruebas aportadas en la demanda dentro del proceso de la referencia, se tiene que en la hoja principal del Formulario de Registro Unico Tributario, emitido por la DIAN, se establece como ubicación de la FUNDACIÓN AMIGOS DE LA SALUD la ciudad de Montería, Córdoba, siendo este el domicilio de la demanda, entonces, de acuerdo con el fuero personal debió presentarse en el domicilio de esta, es decir, Montería, Córdoba.

No puede entonces este despacho para determinar la competencia, entrar en un juego de razones de conveniencia que vayan en contra vía de los designios del legislador. Por tal razón, este operador judicial se declara incompetente y enviara el expediente al juez que este despacho estime competente de conformidad con el artículo 139 del CGP.

Por lo expuesto en precedencia, el **CIVIL DEL CIRCUITO CON FUNCIONES LABORALES DE COROZAL SUCRE**

#### **RESUELVE**

**PRIMERO: DECRETAR LA INCOMPETENCIA** de este despacho, para conocer del presente proceso

**SEGUNDO: REMITIR** el expediente al Juzgado Competente, en el Distrito Judicial de Córdoba.

#### **NOTIFÍQUESE Y CÚMPLASE**

**CLARENA LUCÍA ORDÓÑEZ SIERRA**  
**JUEZA**

Firmado Por:

Clarena Lucia Ordoñez Sierra

**Juez Circuito**  
**Dirección Ejecutiva De Administración Judicial**  
**División De Sistemas De Ingeniería**  
**Bogotá, D.C. - Bogotá D.C.,**

Este documento fue generado con firma electrónica y cuenta con plena validez jurídica, conforme a lo dispuesto en la Ley 527/99 y el decreto reglamentario 2364/12

Código de verificación: **440230e9c86e09168c215c7308c0a652832dc950d09b60db046b56455fae791b**

Documento generado en 29/10/2021 12:47:30 PM

Valide este documento electrónico en la siguiente URL: <https://procesojudicial.ramajudicial.gov.co/FirmaElectronica>